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K
omisi	Pemilihan	Umum	Republik	Indonesia	(KPU)	

RI	menyatakan	 dokumen	pendaftaran	 capres	 dan	

cawapres	 yakni	 Anies	 Baswedan-Muhaimin	

Iskandar	 dan	 Ganjar	 Pranowo-Mahfud	 MD	 lengkap.	 Setelah	

kedua 	 pasangan 	 tersebut 	 resmi 	 menda f tar 	 Kamis	

(19/10/2023),	veri�ikasi	dokumen	persyaratan	pendaftaran	akan	

dilakukan	 Jumat	 (20/10/2023)	hari	 ini.	 Saat	kedua	bakal	paslon	

mulai	gerilya	mendulang	suara	untuk	Pemilihan	Presiden	(Pilpres)	

2024,	belum	ada	sinyal	dari	bacapres	Prabowo	Subianto	kapan	akan	

melakukan	pendaftaran.	Padahal	bila	melihat	ke	belakang,	Prabowo	

merupakan	sosok	yang	pertama	kali	menyatakan	bakal	bakal	maju	

sebagai	calon	presiden	2024.	Hal	tersebut	diumumkan	resmi	pada	

12	Agustus	2022.	Diikuti	oleh	Partai	Nasdem	pada	3	Oktober2022	

yang	 secara	 resmi	 mendeklarasikan	 Anies	 Baswedan	 sebagai	

jagoannya.	Deklarasi	terakhir	dilakukan	oleh	partai	penguasa	PDIP	

pada	21	April	2023	dengan	mengumumkan	Ganjar	Pranowo	sebagai	

capresnya.	 Diketahui	 memang	

sampai	saat	 ini	hanya	Prabowo	

y a n g 	 b e l u m 	 m e m i l i k i	

gandengan.	 Anies	 lebih	 dulu	

mengumumkan	 Muhaimin	

Iskandar	 sebagai	 cawapres	

yaitu	 pada	 2	 September	

2023.	 Sementara	 paling	

anyar,	Ganjar	menggandeng	

Mahfud	 MD	 yang	 diumkan	

Rabu	(18/10/2023)	kemarin.	

Isu	 lain	 yang	 beredar,	 laju	

Prabowo	tersendat	karena	masih	

menunggu	 Presiden	 Jokowi	

yang	 saat	 ini	 masih	 dalam	

lawatan	 ke	 luar	 negeri.	

Masih	ada	6	hari	lagi	hingga	

KPU	menutup	pendaftaran.	

Tunggu	dulu.

(Baca	Hal	11)

Anies-Imin dan Ganjar-Mahfud Resmi Daftar ke KPU 
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pengiriman bantuan kemanusiaan. 
Terkait hal ini, Retno menyinggung 
keputusan Israel memblokade akses 
listrik, air, dan bahan bakar ke Jalur 
Gaza yang menurutnya bertentangan 
dengan hukum internasional.

“Ketiga, mengatasi akar konflik. 
Retno menekankan, perdamaian abadi 
t i d a k  a k a n  t e r c a p a i  t a n p a 
terpenuhinya hak bangsa Palestina. 
Terkait hal itu, Retno mengatakan OKI 
harus mendesak dilanjutkannya 
proses perdamaian yang berarti untuk 
solusi dua negara sebagai satu-
satunya jalan,” katanya.

China	Khawatir	Kisruh	Meluas
Terpisah Presiden China Xi Jinping 

menegaskan solusi dua negara untuk 
membentuk Palestina merdeka adalah 
"jalan keluar mendasar" dari konflik 
Israel dan milisi Hamas.Ini adalah kali 
pertama Xi Jinping bersuara, usai 
perang Israel-Hamas pecah sejak 
nyaris dua pekan yang lalu.

JAKARTA	 -- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) Kata Jokowi, Indonesia 
bersama Organisasi Kerja Sama Islam 
(OKI)  mengirimkan pesan kuat 
kepada dunia untuk menghentikan 
e s k a l a s i  d a n  m e n g h e n t i k a n 
penggunaan kekerasan di Palestina. 
Sementara, untuk pertamakalinya 
Presiden China Xi Jinping bersuara 
soal konflik Israel dan milisi Hamas. 
Dia menegaskan solusi dua negara 
untuk membentuk Palestina merdeka 
adalah ''jalan keluar mendasar'. 

D i k e t a h u i ,  J o k o w i 
menginstruksikan Menteri Luar 
N e g e r i  R e t n o  M a r s u d i  u n t u k 
menghadiri Pertemuan Luar Biasa 
Tingkat Menlu Organisasi Kerja Sama 
Islam (OKI) di Jeddah, Arab Saudi pada 
Rabu (18/10/2023) setelah eskalasi 
serangan Israel ke Palestina.

"Sehingga saya perintahkan 
Menteri Luar Negeri untuk hadir 
dalam pertemuan luar biasa para 
Menlu OKI di Jeddah kemarin serta 
untuk terus mengupayakan evakuasi 
WNI yang saat ini masih terkendala 
kondisi lapangan," kata Jokowi dalam 
pernyataan pers yang disiarkan 
melalui kanal Youtube Sekretariat 
Presiden, Kamis (19/10/2023).

Indonesia juga mendorong agar 
d u n i a  fo ku s  p a d a  m a s a l a h  ke -
manusiaan dan menyelesaikan akar 
permasalahan yaitu pendudukan 
Israel atas Palestina."Sekarang lah 
saatnya dunia berdiri  bersama 
membangun solidaritas global untuk 
menyelesaikan masalah Palestina 
s e c a r a  a d i l  d a n  m e n e r a p k a n 
parameter internasional yang telah 
disepakati," kata Jokowi.

Sebelumnya, Menteri Luar Negeri 
(Menlu) RI Retno Marsudi menghadiri 
Pertemuan Luar Biasa Tingkat Menlu 
Organisasi Kerja Sama Islam (OKI) di 
J e d d a h ,  A r a b  S a u d i ,  R a b u 
(18/10/2023), untuk membahas 
memburuknya situasi di Jalur Gaza. 
D a l a m  p e r t e m u a n  i t u ,  R e t n o 
m e nya m p a i ka n  ke c a m a n  ke ra s 
Indonesia atas serangan Israel yang 

menargetkan fasilitas sipil, termasuk 
rumah sakit.

Retno mengungkapkan, sebelum 
Pertemuan Luar Biasa Tingkat Menlu 
OKI digelar, Rumah Sakit Baptis Al-Ahli 
yang berada Gaza dihantam serangan 
u d a r a .  M e n u r u t  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan di Gaza, serangan itu 
membunuh sedikitnya 471 orang dan 
melukai 342 lainnya.

“Indonesia  telah sampaikan 
kecaman keras atas serangan Israel 
terhadap fasilitas sipil, termasuk 
rumah sakit. Kecaman tersebut juga 
saya sampaikan dalam Pertemuan 
Menlu OKI,” kata Menlu Retno, seperti 
dikutip dalam keterangan yang dirilis 
Kementerian Luar Negeri (Kemlu) RI.

Retno pun menyoroti langkah 
Israel memerintahkan pengosongan 
2 2  r u m a h  s a k i t  d i  J a l u r  G a z a . 
“Permintaan Israel untuk mengosong-
kan 22 rumah sakit di Gaza adalah 
s e b u a h  t i n d a k a n  y a n g  t i d a k 
manusiawi dan bertentangan dengan 
hukum humaniter internasional, dan 
harus diabaikan,” ujarnya.

I n d o n e s i a ,  k a t a  Re t n o ,  m e -
nekankan OKI harus mengirim 

p e s a n  k u a t  s e k a l i g u s 
memobilisasi dukungan 

i n t e r n a s i o n a l  u n t u k 
mengatasi situasi di 
G a z a .  M e n l u 
berpendapat terdapat 
tiga hal yang perlu 
menjadi fokus utama 
s a a t  i n i .  P e r t a m a , 
m e n g - h e n t i k a n 
kekerasan. Menurut-
nya, OKI harus menge-
rahkan segala upaya 
untuk mendesak di-
lakukannya gencatan 
s e n j a t a  s e s e g e r a 
mungkin.

K e d u a ,  m e -
mastikan kelancaran 
d a n  k e s e l a m a t a n 

"Prioritas utama saat ini adalah 
gencatan senjata sesegera mungkin, 
untuk menghindari konflik meluas 
atau bahkan tidak terkendali, dan 
menyebabkan krisis kemanusiaan 
yang serius," kata Xi seperti dikutip 
dari media pemerintah China CCTV.

Pernyataan ini disampaikan Xi saat 
m e l a ku k a n  p e r te m u a n  d e n ga n 
Perdana Menteri Mesir Mostafa 
Madbouly di Beijing pada Kamis 
(19/10/2023).

D a l a m  p e r t e m u a n  i t u ,  X i 
mengatakan China siap bekerja sama 
dengan Mesir dan negara-negara Arab 
untuk "mempromosikan solusi yang 
komprehensif, adil, dan langgeng 
terhadap masalah Palestina".

Menurut Xi, cara mendasar untuk 
menyelesaikan konflik ini adalah 
dengan menerapkan solusi  dua 
negara, mendirikan negara Palestina 
yang merdeka, dan mencapai hidup 
berdampingan secara damai.

Xi juga menyampaikan apresiasi 
terhadap pemerintah Mesir yang 
dianggap telah "menenangkan" 
situasi, dan mendukung upaya Mesir 
u n t u k  m e m b u k a  k o r i d o r 
kemanusiaan.

Sikap China terkait situasi di Gaza, 
sebelumnya menuai protes dari 
p e m e r i n t a h  I s ra e l . Pe k a n  l a l u , 
Kementerian Luar Negeri Israel 
menyatakan "kekecewaan mendalam" 
karena China dianggap kurang 
mengecam serangan Hamas ke Israel.

" D u t a  B e s a r  m e n y a t a k a n 
k e k e c e w a a n  m e n d a l a m  I s r a e l 
terhadap pernyataan China mengenai 
kejadian baru-baru ini, di mana tidak 
ada kecaman yang jelas dan tegas atas 
pembantaian mengerikan yang 
dilakukan oleh organisasi teroris 
Hamas terhadap warga sipil tak 
berdosa dan penculikan puluhan 
orang ke Gaza," demikian pernyataan 
Kemlu Israel ,  di lansir  Reuters . 
(wid,rtr,rls,ist/dya)

Konflik Israel-Hamas

Jokowi Serukan Setop Kekerasan, Xi Jinping Sebut 

Palestina Merdeka Solusinya

Presiden		Indonesia	Joko	Widodo	saat	pertemuan	bilateral	dengan	Presiden	RRT	Xi	Jinping	di	
Great	Hall	of	the	People,	Beijing	17	Oktober	2023.	(X@jokowi)

Seorang	anak	diselamatkan	dari	reruntuhan	di	Khan	Younis,	Jalur	Gaza.(ap)
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J A KARTA -  K e t u a  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) Anwar Usman dan 
delapan hakim MK lainnya dilaporkan 
ke Ketua Dewan Etik Hakim Konstitusi. 
Para hakim MK tersebut diduga 
melakukan pelanggaran kode etik dan 
perilaku hukum konstitusi setelah 
memproses sejumlah gugatan uji 
materi mengenai syarat batas usia 
calon presiden (capres) dan calon 
wakil presiden (cawapres). 

“ K a m i  m e l a p o r k a n  d u g a a n 
pelanggaran kode etik dan perilaku 
h a k i m  ko n s t i t u s i  ya n g  d i d u g a 
dilakukan oleh Anwar Usman sebagai 
hakim MK yang merangkap Ketua MK 
dan delapan hakim MK," ujar Petrus 
Selestinus, Koordinator  Pergerakan 
A d v o k a t  N u s a n t a r a  ( P e r e k a t 
N u s a n t a r a )  d a n  T i m  P e m b e l a 
Demokrasi Indonesia (TPDI) Kamis 
(19/10/2023).

Diketahui putusan atas sejumlah 
gugatan tersebut telah dibacakan pada 
Senin (16/10/2023) lalu. Menurut 
Petrus, laporan dari pihaknya sudah 
diterima oleh bagian Kesekjenan MK 
pada  Rabu sore .  Petrus  lantas 
menyampaikan alasan pelaporannya. 
Menurut dia,  para advokat dari 
Perekat Nusantara dan TPDI melihat 
keganjilan pada putusan-putusan MK. 
Utamanya, putusan atas perkara 
Nomor 90/PPU-XXI/2023 yang 
dikabulkan secara sebagian. 

Padahal, sebelum perkara itu 
d i p u t u s ka n  d i ka b u l ka n  s e c a ra 
sebagian ada tiga perkara lain, yakni 
Perkara Nomor 29/PUU-XXI/2023, 
perkara nomor 51/PUU-XXI/2023 dan 
perkara nomor 55/PUU-XXI/2023 
yang ditolak seluruhnya. "Anwar 
Usman dan beberapa hakim lain yang 
mungkin saja bisa mempengaruhi. 
K a r e n a  t a d i n y a  p e r k a r a  y a n g 
sebelumnya diputus kan mayoritas 
hakim kan menolak," kata Petrus. 

"Lalu mengapa di perkara 90 itu 
mendadak berubah ? Dan di perkara 

90 ini kelihatannya Anwar Usman aktif 
seperti yang dituduhkan oleh saudara 
(hakim konstitusi) Saldi Isra," ucap dia. 

Petrus berharap, laporan dari 
Perekat Nusantara dan PTDI bisa 
segera diproses supaya bisa mem-
bersihkan Marwah MK yang saat ini 
menurutnya mengalami kehancuran 
dan kerusakan secara sistemik oleh 
ketua MK sendiri. 

Selain itu, pihaknya meminta agar 
Dewan Etik Hakim Konstitusi bisa 
mendengarkan keterangan dari dua 
hakim konstitusi, yakni Saldi Isra dan 
Arief Hidayat sebagai saksi fakta atas 
dugaan pelanggaran kode etik hakim 
konstitusi. Petrus juga berpendapat 
b a hwa  P re s i d e n  J o ko  W i d o d o , 
putranya Gibran Rakabuming Raka 
dan Kaesang Pangarep perlu didengar 
ke t e ra n g a n nya  t e r k a i t  d e n g a n 
penyebutan MK sebagai Mahkamah 
Keluarga. 

Menurut pelapor, pihaknya sudah 
melayangkan somasi ke MK terkait 
konflik kepentingan itu pada 12 
Oktober 2023."Terdapat hubungan 
keluarga semenda sehingga harus 
mengundurkan diri, namun tidak 
digubris," ujar pelapor.

Dalam pelaporannya, pelapor juga 
mengacu pada pendapat Hakim 
Konstitusi Saldi Isra dan Arief Hidayat 
ya n g  b e rb e d a  p e n d a p a t  d a l a m 
p u t u s a n  p e r m o h o n a n  N o m o r 
90.Dalam dissenting itu, Saldi Isra 
mengaku bingung dengan adanya 
peristiwa 'aneh' dan 'luar biasa' dalam 
putusan itu. Sebab, ada perubahan 
sikap dari beberapa Hakim MK.

Disinggung pula bahwa perubahan 
sikap itu juga tak terlepas dari 
kehadiran Anwar Usman dalam Rapat 
Permusyawaratan Hakim (RPH) pada 
2 1  S e p t e m b e r  2 0 2 3 .  D u a  h a r i 
sebelumnya, MK juga menggelar RPH 
untuk perkara lain dengan objek 
gugatan yang sama. Saat itu, Anwar 
Usman tidak ikut RPH. Hasil RPH 

menyatakan mayoritas hakim 
menolak gugatan.

“Dari uraian Hakim Konstitusi 
Saldi Isra yang kami kutip di atas, 
memperlihatkan bahwa Hakim 
Terlapor memiliki kepentingan 
dan diduga mengendal ikan 
beberapa Hakim Konstitusi untuk 
tiba kepada kesimpulan untuk 
m e n g a b u l k a n  s e b a g i a n 
P e r m o h o n a n  P e r k a r a  N o . 
90/PUU-XXI/2023, sehingga hal 
itu jelas merupakan pelanggaran 
terhadap Etik dan Hukum Acara 
mahkamah Konstitusi,” papar 
pelapor.

P e l a p o r  m e n d u g a 
permohonan soal syarat capres-
cawapres ditujukan membuka 
jalan agar Gibran bisa maju ikut 
Pilpres 2024. Dalam putusan MK 
pun, nama Gibran beberapa kali 
disebut.“Sehingga beralasan jika 
Hakim Terlapor Anwar Usman 
'berkepentingan' untuk secara 
k h u s u s  m e n gawa l  j a l a n nya 
persidangan dan RPH secara 

ketat, hingga melahirkan Putusan 
Mahkamah Konstitusi yang ternyata 
b e r m a s a l a h  h u k u m , ”  p a p a r 
pelapor.Belum ada tanggapan dari 
Anwar Usman mengenai adanya 
pelaporan tersebut.

Saldi	Isra	Juga	Diadukan	
Di sisi lain, Dewan Pimpinan Pusat 

Advokasi Rakyat untuk Nusantara 
(DPP ARUN) mengadukan hakim 
konstitusi Saldi Isra ke Majelis 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK). Ketua Umum DPP ARUN Bob 
Hasan menilai pernyataan Saldi Isra 
tak dapat dikatakan sebagai dissenting 
opinion.

"Itu bukan bentuk dissenting 
opinion. Amar putusan harus ditaati. 
N a m u n  d e m i k i a n ,  a k i b a t  d a r i 
dissenting opinion yang subjektif dan 
membunuh karakter hakim konstitusi 
lain. Itu yang kita laporkan," kata Bob 
kepada wartawan di gedung MK, 
Jakarta Pusat, Kamis (19/10/2023).

Bob lantas menyoroti ucapan Saldi 
d a l a m  p e r t i m b a n g a n n y a  y a n g 
mengaku heran atas perubahan 
putusan MK yang dinilai sangat cepat. 
Dia  mengatakan hal  i tu  justru 
mempengaruhi persepsi  publik 
terhadap putusan MK.

"Karena itu, DPP ARUN melapor-
kan hakim konstitusi ini yang telah 
menyatakan sesuatu yang bisa 
meluluhlantakkan marwah MK," 
ucapnya.

Pada kesempatan yang sama, 
Kepala Bidang Hukum ARUN Yudi 
Rijali Muslim mengatakan putusan MK 
lahir dari serangkaian proses sidang. 
Menurutnya, putusan seyogianya telah 
didiskusikan secara matang oleh para 
hakim konstitusi.

"Padahal  sudah sedari  awal 
permohonan judicial review ini tentu 
melalui  proses  perbaikan,  la lu 
k e m u d i a n  p e m b a c a a n ,  t e r u s 

kemudian lanjut kepada saksi-saksi, 
bahkan kemudian ahli," jelasnya.

"Artinya opini yang disampaikan 
oleh Profesor Saldi Isra pada ke-
sempatan kemarin dalam putusan, 
seolah-olah mengesampingkan proses 
persidangan yang telah dilalui oleh 
s e l u r u h  m a j e l i s  m a h k a m a h 
konstitusi," sambungnya.

Lebih lanjut, menurutnya, ucapan 
Saldi terkait kebingungannya atas 
putusan itu terkesan provokatif 
sehingga menyebabkan publik gagal 
paham akan putusan MK."Akhirnya 
m a sya ra ka t  t i d a k  b i s a  m a m p u 
mencerna secara baik isi putusan, 
begitu juga dalam proses rangkaian, 
proses persidangan, yang masyarakat 
tahu adalah statement-nya beliau," 
imbuh Yudi.(wid,rls,ist/dya)

Buntut Putusan Usia Capres/Cawapres

9 Hakim MK Dilaporkan atas Dugaan Pelanggaran Etik

Ketua	MK,	Anwar	Usman	(kanan)	dan	hakim	MK	Saldi	Isra	berdiskusi	di	sela-sela	sidang	putusan	
uji	materi	UU	Pemilu	soal	batas	usia	minimal	capres/cawapres	di	MK,	Jakarta,	Senin	(16/10/2023).dok

Hakim Konstitusi 
Enny Nurbaningsih (Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi 
Daniel Yusmic P. Foekh (Anggota)

Sikap 9 Hakim Konstitusi 
yang mengadili perkara ini
Dua orang yang menyatakan alasan berbeda 

(concurring opinion) adalah:

Hakim Konstitusi 
Wahiduddin Adams (Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi 
Saldi Isra (Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi 
Arief Hidayat (Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi
Suhartoyo (Anggota)

Empat orang yang menyatakan pendapat 

berbeda (dissenting opinion) adalah:

Hakim Konstitusi 
Anwar Usman (Ketua merangkap Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi 
M. Guntur Hamzah (Anggota)
----------------------------------------------------
Hakim Konstitusi 
Manahan M.P. Sitompul (Anggota)

Empat orang yang menyatakan pendapat 

berbeda (dissenting opinion) adalah:
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MAGETAN – Kebakaran hutan dan 
lahan (Karhutla) Gunung Lawu sudah 
mendekati jalur ilaran (penyekatan di 
kawasan hutan yang dibuat agar api 
tak merambat ke wilayah lain yang 
lebih luas tepatnya dekat pipa di Jalur 
Pendakian Cemoro Sewu dan hutan di 
atas kawasan wisata Lawu Green Forest 
(LGF) tepatnya petak 73 RPH Sarangan, 
pada Kamis (19/10/2023) pukul 
14.30 WIB. Masing-masing jaraknaya 
sekitar 100 meter dan 150 meter.

Kasi Kedaruratan dan Logistik 
BPBD Magetan, Eka Wahyudi, menga-
takan untuk pemadaman di hutan 
kawasan atas LGF, tidak bisa langsung 
dijangkau petugas karena medan yang 
sulit. Selain itu, ada bebatuan dan 
tanah panas yang berjatuhan karena 
tanaman yang terbakar. 

“Untuk pemadaman di kawasan 
hutan di atas LGF itu medannya curam. 
Sehingga meski sudah mendekati 
i laran, berbahaya bagi petugas. 
Petugas diminta untuk berjaga di 
ilaran dan segera memadamkan api 
agar tidak sampai loncat ilaran,” kata 
Eka dikutip dari beritajatim.com.

S e m e n t a ra ,  u n t u k  a p i  ya n g 
mendekat ke ilaran di dekat Jalur 
Pe n d a k i a n  C e m o ro  S e w u  D e s a 
Ngancar, petugas bisa melakukan 
pembasahan menggunakan pompa air. 
Karena, di lokasi tersebut terdapat 
pipa sumber air yang selama ini 
dipergunakan warga.

“Yang di Cemoro Sewu mendekati 
ilaran yang digunakan untuk menjaga 
sumber air warga. Meski begitu, 
sumber air itu bisa digunakan untuk 
pembasahan tanaman dan dedaunan 

di dekat ilaran. Agar kondisi lembab 
supaya api tidak menjalar. Petugas 
juga masih berjaga di lokasi tersebut,” 
lanjut Eka.

Sejumlah pipa dialihkan alirannya 
ke terpal yang sudah disiapkan 
petugas dan warga. Air dalam terpal 
itu kemudian dipompa menggunakan 
mesin dan dipasang selang untuk 
menyemprot api yang mendekat ke 
ilaran.

Eka Wahyudi mengatakan pihak-
nya sudah menggunakan alat tersebut 
sejak Kamis (19/10/2023) pagi. 
Bahkan, pada Kamis siang, mesin pompa 
air itu telah digunakan untuk pem-
basahan lokasi yang terbakar dan men- 
jinakkan api yang mendekat ke ilaran.

“Total sudah lima mesin pompa air 
yang kami gunakan. Hanya bisa 
digunakan di dekat ilaran di dekat 
sumber air Cemoro Telo. Dengan 
upaya ini kami mengharap api tidak 

lompat ilaran,” kata Eka saat ditemui di 
Posko Satgas Penanganan Karhutla di 
Kantor Kelurahan Sarangan, Kamis 
(19/10/2023)

Eka mengatakan, mesin tersebut 
diangkut dari Pos Lapangan Cemoro 
Sewu ke titik ilaran dekat Cemoro Telo 
menggunakan motor trail. Begitu pula 
dengan sejumlah roll selang untuk 
m e n j a n g k a u  t i t i k  a p i  d a n 
menyiramkan air.

Hingga saat ini, petugas masih 
berjaga di dekat ilaran. Pun, hingga 
hari ketiga sejak api kembali muncul di 
Petak 73 Gunung Lawu,  belum 
d i k e t a h u i  l u a s a n  h u t a n  y a n g 
terdampak kebakaran tersebut.

Kawasan Cemoro Telo, masuk 
Resort Pemangkuan Hutan (RPH) 
S a ra n ga n  m a s u k  D e s a  Pa c a l a n 
Kecamatan Plaosan Magetan itu 
terdapat sumber air dan pipa jaringan 
yang dimanfaatkan warga untuk 

Kebakaran di Gunung Lawu Dekati Ilaran, 

Petugas Kerahkan Pompa Air
sumber air minum. 

Sementara, Kalaksa BPBD Jatim 
Gatot Soebroto mengatakan Gunung 
Lawu kembali terbakar setelah sempat 
padam, Rabu (13/10/2023). Titik 
asap kebakaran muncul lagi pada 
Senin (16/13/2023) sekitar pukul 
14.00 WIB. Titik api berada di Gunung 
Lawu sisi Magetan.

"Jadi kebakaran mulai Selasa 
malam, lokasinya berada di sisi 
Magetan. Untuk sisi Karanganyar 
sempat ada asap tapi sekarang sudah 
mulai tipis, menandakan bahwa 
apinya sudah mulai padam," kata 
Gatot, dikutip dari detikJatim, Kamis 
(19/10/2023).

Gatot mengatakan tim BPBD 
bersama TNI-Polri serta relawan 
sedang melakukan upaya pemadaman 
melalui jalur darat. Hanya saja, titik 
kebakaran letaknya agak curam dan 
berbahaya. "Sedang dimaksimalkan 
oleh tim darat. Untuk titiknya jauh dari 
pemukiman dan medannya terjal serta 
curam," jelasnya.

Mantan Kabiro Kesra Jatim ini 
mengatakan BPBD juga berupaya 
m e m b u a t  s e ka t  a ga r  a p i  t i d a k 
menjalar ke titik lainnya. “Upaya yang 
saat ini dilakukan yaitu melakukan 
penyekatan berupa pembuatan ilaran 
atau sekat bakar agar api yang berada 
di wilayah tertentu dapat terlokalisir 
dan tidak menyebar di wilayah atau 
lokasi lain," jelasnya.

"Untuk ilaran dibuat oleh tim darat 
ada teman-teman dari TNI-Polri, 
BPBD, kehutanan, perhutani serta 
relawan yang berada di wilayah 
Magetan," tandasnya. (lut/dya)

Gunung	Lawu	kembali	terbakar	Foto:	Istimewa	(Dok	BPBD	Magetan)

BLITAR	 - Keterangan dari Bupati 
Blitar, Rini Syarifah yang menyatakan 
ada kesepakatan dengan Wabup Blitar, 
Rahmat Santoso untuk bertukar 
rumah dinas (rumdin), langsung 
dibantah dan menantang untuk buka-
bukaan.

Wabup Blitar, Rahmat Santoso 
menyampaikan bantahan ini, ketika 
dikonfirmasi apakah benar ada 
kesepakatan tukar rumah dinas 

dengan Bupati Rini. "Tidak 
ada kesepakatan seperti itu, 
rumah dinas punya kok 
ditukarkan," ujar Wabup 
R a h m a t , 
Kamis(19/10/2023).

Lebih lanjut pria yang 
juga Ketua Umum DPP 
Ikatan Penasihat Hukum 
I n d o n e s i a  ( I P H I )  i n i 
menjelaskan kesepakatan 
itu tidak masuk akal, karena 
s e j a k  a w a l  s a y a  y a n g 
diminta tinggal di Pendopo 
Ronggo Hadi Negoro (RHN). 

"Bukan saya lho yang minta tinggal di 
pendopo, tapi justru saya diminta 
tinggal dipendopo oleh Mbak Rini 
(Bupati Blitar). Sedangkan Mbak Rini 
tinggal di rumah pribadinya, yang 
dekat dengan pendopo," jelasnya.

Itu pun Wabup Rahmat mengaku 
hanya menempati 1 kamar di bagian 
belakang sebelah barat, bahkan untuk 
memperbaiki dapur dan kamar mandi 
juga menggunakan uang pribadinya.

Setelah sekitar 2 bulan tinggal di 
pendopo itulah lanjut Wabup Rahmat 
sekitar April 2021 demo dari LSM GPI, 
karena Pendopo RHN) diperuntukan 
untuk bupati. Saat itulah baru ada 
omongan dari Gus Adib (orang Bupati 
Rini Syarifah). "Dia bilang kalau untuk 
rumah dinas wabup, akan menyewa 
rumah Mbak Rini (Bupati Blitar). Saya 
jawab tidak tahu dan terserah," 
urainya.

Wabup Rahmat menjawab seperti 
itu karena sejak awal, tidak tahu kalau 
ada fasilitas sewa rumah dinas 
untuknya. "Jadi sekali lagi saya 
tegaskan tidak ada kesepakatan apa 
pun saya dengan bupati, kalau ada 
kesepakatan kenapa tidak diberitahu 
ada uang sewanya," tegasnya.

Bahkan alasan Wabup Rahmat 
ngekos di Pendopo RHN, karena 
keluarga tinggal di Surabaya dan lebih 
sering sendiri di Blitar. "Sekaligus 
untuk menghemat uang negara, apa 
lagi kondisi saat itu (tahun 2021) 

Wabup Rahmat Tantang Buka-bukaan Soal Sewa Rumdin

a n g g a r a n  d i f o k u s k a n  u n t u k 
penanganan Covid-19," terang politisi 
dari Partai PAN ini.

Oleh karena itu Wabup Rahmat 
menantang untuk buka-bukaan, agar 
polemik soal sewa rumah dinas wabup 
i n i  s e g e r a  s e l e s a i .  " S a ya  s i a p 
menyelesaikan ini, ayo buka-bukaan. 
S u p aya  s e m u a  t a h u  d a n  j e l a s , 
syaratnya undang semuanya mulai 
Forkopimda, OPD dan wartawan. 
Untuk mendengar  dan mel ihat 
langsung penjelasan saya, serta video 
singkat mengenai kesepakatan saya 
dengan Gus Adib dan Pak Iwan (dulu 
Kepala BLP dan kini menjabat Kepala 
Dinas Perkim Kabupaten Blitar)," 
beber caleg DPR RI dari PAN Dapil 
Jatim IX (Bojonegoro - Tuban) ini.

Intinya terkait sewa rumah dinas 
ini ditambahkan Wabup Rahmat 
dilihat fakta hukumnya saja, siapa 
yang tandatangan akta atau perjanjian 
sewa dan siapa yang menerima 
uangnya.(ais/lut)

Wabup	Blitar	Rahmat	Santoso.



Septi Eka Wardhani
Kepala Bagian Tata Usaha Balai Besar TNBTS 
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“Sekitar satu bulan pasca-dibukanya 

kawasan Bromo setelah kebakaran, okupansi wisata 

sekitar 40-60 persen. Itu untuk hari-hari biasa,” 

nusantaratoday
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MALANG  -  B a l a i  B e s a r  Ta m a n 
Nasional Bromo Tengger Semeru (BB 
TNBTS) menyatakan bahwa jumlah 
kunjungan wisatawan di kawasan 
Gunung Bromo, Jawa Timur masih 
b e l u m  p u l i h  s e te l a h  p e r i s t iwa 
kebakaran hutan dan lahan (karhutla) 
beberapa waktu lalu.

Kepala Bagian Tata Usaha Balai 
Besar TNBTS Septi Eka Wardhani, di 
Kota Malang, Jawa Timur, Kamis 
(19/10/2023), mengatakan okupansi 
atau tingkat kedatangan wisatawan di 
kawasan Gunung Bromo dalam kurun 
waktu satu bulan terakhir berkisar 40-
60 persen dari total kuota yang 
disiapkan.

“ S e k i t a r  s a t u  b u l a n  p a s c a -
dibukanya kawasan Bromo setelah 
kebakaran, okupansi wisata sekitar 
40-60 persen. Itu untuk hari-hari 
biasa,” kata Septi.

Septi menjelaskan, dengan jumlah 
kunjungan wisatawan berkisar antara 
40-60 persen dari total kuota yang 
disiapkan kurang lebih sebanyak 
2.700 wisatawan per hari, jumlah 
tersebut masih terbilang rendah 
dibandingkan pada saat sebelum 
terjadi peristiwa kebakaran.

Namun, menurutnya lagi, pada 
saat akhir pekan, jumlah kunjungan 
wisatawan di kawasan Gunung Bromo 
tercatat sudah membaik. Wisatawan 
yang datang ke Bromo cenderung 
lebih banyak, namun ia tidak merinci 
berapa banyak kunjungan tersebut.

“Untuk akhir pekan, kunjungan 
cukup banyak. Tapi untuk hari biasa 
masih belum seperti biasanya, seperti 
sebelum terjadinya kebakaran hutan 
dan lahan,” katanya lagi.

Ia menambahkan, saat ini di 
kawasan Gunung Bromo, area yang 
sebelumnya terdampak kebakaran 
khususnya di wilayah savana, sudah 
mulai ditumbuhi vegetasi. Namun, 
u n t u k  ve g e t a s i  s e p e r t i  p o h o n 
endemik, membutuhkan waktu lebih 
panjang dan langkah penanaman 
kembali.

“Kondisi savana pascakebakaran 
sudah mulai ditumbuhi tunas, sudah 
m u l a i  ke l i h a t a n  h i j a u .  N a m u n 
beberapa jenis pohon, seperti cemara 
g u n u n g ,  d a n  l a i n nya ,  m u n gk i n 
membutuhkan waktu lebih lama, 
sekitar 3-5 tahun,” katanya.

Bagi para pengunjung termasuk 
p e l a k u  j a s a  w i s a t a  ya n g  a k a n 
beraktivitas di Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru,  katanya pula , 
diminta untuk mematuhi seluruh 
prosedur termasuk aturan yang 
berlaku di kawasan, mengingat saat 
saat ini masih dalam masa waspada 
kebakaran hutan.

“Karena ini belum mulai hujan di 
dalam kawasan dan masih dalam 
kondisi  kemarau,  mohon untuk 
pengunjung bisa tetap waspada, untuk 
tidak menimbulkan api yang mungkin 
bisa menyulut terjadinya kebakaran di 
dalam kawasan,” katanya lagi.

Sementara bagi masyarakat yang 

akan melaksanakan kegiatan lain, 
seperti pengambilan foto untuk 
prewedding dan penelitian, diminta 
untuk mengurus Surat Izin Masuk 
Kawasan Konservasi (Simaksi).

“Mohon untuk bisa disampaikan 
juga kepada petugas yang ada di pintu 
masuk, sehingga nanti bisa diarahkan 
untuk langkah berikutnya dalam 
pengurusan Simaksi seperti apa,” 
katanya lagi.

Balai Besar TNBTS mencatat, nilai 
kerugian akibat kebakaran hutan dan 
l a h a n  ( k a r h u t l a )  y a n g  d i p i c u 
penggunaan suar atau flare mencapai 
Rp8,3 miliar dengan total  area 
terdampak seluas 989 hektare. Akibat 
kebakaran itu, kawasan tersebut 
ditutup pada 6-18 September 2023.

Nilai kerugian tersebut mencakup 
biaya pemadaman darat kurang lebih 
Rp216 juta dan kerugian akibat 
hilangnya habitat dengan pendekatan 
biaya pemulihan ekosistem sebesar 
Rp3,26 miliar, dan kerugian akibat 
hilangnya jasa rekreasi hingga 14 
September 2023, Rp4,87 miliar.

Kawasan taman nasional tersebut 
ditutup pada 6-18 September 2023 
akibat peristiwa kebakaran hutan dan 
l a h a n  i t u .  P r o s e s  p e m a d a m a n 
dilakukan pada 6-14 September 2023, 
d e n g a n  m e n g e r a h k a n  r a t u s a n 
personel gabungan.

K a w a s a n  G u n u n g  B r o m o 
merupakan salah satu destinasi wisata 
unggulan di Jawa Timur. Pada 2022, 
tercatat dikunjungi sebanyak 318.919 
wisatawan, yang terbagi dari 310.418 
pengunjung merupakan wisatawan 
nusantara  dan sebanyak 8 .501 
merupakan wisatawan asing.

Dari total jumlah kunjungan 
wisatawan ke Bromo sepanjang 2022 
tersebut, ada Penerimaan Negara 
Bukan Pajak  (PNBP) mencapai 
Rp11,65 miliar, yang meningkat jika 
dibandingkan tahun sebelumnya yang 
sebanyak Rp4,85 miliar.

Mulai Menghijau
Kawasan wisata Gunung Bromo 

semakin hari terlihat menghijau usai 
dilanda kebakaran beberapa waktu 
l a l u .  S u d a h  t e r l i h a t  b e b e ra p a 
wisatawan datang berkunjung untuk 
menikmati keindahan alam Gunung 
Bromo. 

Menteri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif, Sandiaga Salahuddin Uno pun 
turut mensyukuri kembali meng-
hijaunya kawasan Bromo pasca ke-
bakaran hebat. Dia menyampaikan terima 
kasih kepada semua pihak yang turut 
membantu menangani tragedi ini. 

"Gunung Bromo kembali hijau 
terima kasih dukungan dari semua 
pihak,” kata Sandiaga Uno dalam 
Weekly Brief with Sandiaga Uno, di 
Gedung Sapta Pesona, Jakarta Pusat, 
beberapa waktu lalu.

L e b i h  l a n j u t ,  S a n d i a g a  p u n 
meminta agar ke depannya wisatawan 
maupun penyelanggara pariwisata 
lebih disiplin agar tak terulang lagi 
tragedi serupa. Selain itu, keamanan 
juga merupakan hal utama yang perlu 
disadari para pelaku pariwisata dan 
pengunjung. 

"Ke depannya harus lebih disiplin 
dalam menyelenggarakan kegiatan 
pariwisata dan mengedepankan safety 
dan environmental system,” ujar 
Sandiaga. 

Bromo Mulai Menghijau, 

Tapi Kujungan Wisatawan Belum Pulih
Sebelumnya, momen kawasan 

Bromo kembali hijau sempat viral di 
sosial media. Kawasan Gunung Bromo 
pun beberapa kali diguyur hujan, dan 
Bukit  Savanna di  sana kembali 
menghijau. Rumput yang kering juga 
terlihat kembali hidup.

Para wisatawan pun diharapkan 
bisa lebih berhati-hati saat berwisata 
di kawasan Gunung Bromo ini. Banyak 
pula  warganet  Tanah Air  yang 
berharap Bromo bisa kembali indah 
seperti sediakala.

Padang sabana Gunung Bromo 
sempat hangus terbakar pada awal 
September 2023 karena penggunaan 
flare saat sesi foto prewedding. 
D i k u t i p  d a r i  K o m p a s . c o m 
(22/9/2023), luas lahan yang terbakar 
mencapai 504 hektar. Usai kebakaran 
padam, tampak kawasan sabana 
Gunung Bromo yang menghitam. 
Sabana hijau yang menyegarkan mata 
sempat menghilang. 

Kabar baiknya,  dilansir dari 
Kompas.com, Selasa (17/10/2023), 
padang sabana Gunung Bromo yang 
menghitam itu kini sudah menghijau 
kembali. Wisatawan yang berkunjung 
ke Gunung Bromo pun akan bisa 
menyaksikan hamparan padang 
sabana hijau nan indah.

Pengunjung perlu mengetahui 
bahwa tidak semua kawasan Gunung 
Bromo terdapat padang sabana. 
Sabana Gunung Bromo berada di sisi 
s e l a t a n ,  s e k i t a r a n  s p o t  B u k i t 
Teletubbies. Sementara sisi utara lebih 
didominasi lautan pasir. 

O l e h  k a r e n a  i t u  j i k a  i n g i n 
menyaksikan sabana, pengunjung 
harus memilih pintu masuk yang 
tepat. Sabana Bromo paling dekat 
diakses dari arah Jemplang, pintu 
masuk dari Lumajang dan Malang. Jika 
masuk dari Jemplang, wisatawan akan 
langsung sampai kawasan sabana. 

A p a b i l a  d a r i  p i n t u  m a s u k 
Probolinggo dan Pasuruan, wisatawan 
perlu menyeberangi lautan pasir 
untuk sampai padang sabana. Tempat 
terbaik menyaksikan padang sabana 
adalah dari selatan. Dari resto Bromo 
Hillside atau Pertigaan Jemplang, akan 
terlihat hamparan padang sabana dari 
ketinggian. Jika ingin lebih dekat 
dengan sabana, wisatawan bisa 
mengunjungi spot Watu Gede dan 
Bukit Teletubbies. (lut/dya)

Kawasan	savana	Bromo	mulai	ditumbuhi	vegetasi	pascakebakaran,	yang	dilihat	dari	wilayah	Jemplang,	
Kabupaten	Malang,	Jawa	Timur.	Foto:	Balai	Besar	TNBTS.
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang, melalui Dinas Ketahanan 
Pangan dan Pertanian (Dispangtan), 
berkomitmen menjaga pasokan 
pangan di tengah pertumbuhan 
perkotaan yang pesat .  Kepala  
Dispangtan Kota Malang, Slamet 
Husnan, mengungkapkan penetapan 
lahan sawah dilindungi (LSD) sebesar 
18,5 hektare (Ha) di wilayah Kota 
Malang.

Dikatakan Slamet, urbanisasi telah 
mengancam sebagian besar lahan 
pertanian di  kota ini .  Namun 
menurutnya, sekitar 803 Ha lahan 
sawah masih dimiliki oleh Pemkot 
Malang dan warga.

"A l h a m d u l i l l a h  ke m a r i n  d i  
Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) 
Kota Malang perencanaan 30 tahun ke 
depan, saat ini luas sawah ada sekitar 
803 hektar yang ditanami padi," ujar 
Slamet, saat dikonfirmasi awak media, 
Kamis (19/10/2023). 

Langkah untuk menjaga pasokan 
pangan, menurutnya telah dilakukan 
d e n g a n  m e n e t a p k a n  k a wa s a n  
pertanian tanaman pangan yang 
dilindungi seluas 468 hektare. Tak 
hanya itu, Slamet juga menegaskan 
bila kawasan LSD seluas 18,5 hektare 
di dalamnya, tidak bisa diubah.

"Jadi sebanyak 803 hektar itu, di 
dalamnya termasuk LSD dan kawasan 
pertanian pangan yang dilindungi. Jadi 
dua hal itu jumlahnya sudah dikunci, 
tidak bisa diubah," paparnya.

Lebih lanjut, saat disinggung 
apakah 18,5 hektar tersebut cukup 
untuk memenuhi kebutuhan pangan 
penduduk Kota Malang. Slamet 
mengakui bahwa produksi gabah saat 
ini sekitar 15.000 ton per tahun, 
sementara kebutuhan masyarakat 

beberapa daerah di sekitarnya, 
termasuk dalam pasokan gabah 
dengan Kabupaten Malang. 

“Ya termasuk di kabupaten, 
k e m a r i n  k e r j a s a m a  t e r k a i t  
ketersediaan kelancaran pasokan 
gabah untuk penggilingan padi di Kota 
Malang. Telur kita dengan Blitar 
sebagai  sentranya,  seperti  i tu 
ke r j a s a m a nya ,"  t u k a s  S l a m e t .  
(Santi/dya)

Kota Malang terhadap konsumsi beras 
dapat mencapai 40-45 ribu ton. 

"Itu realita di Kota Malang yang 
memang bukan daerah produsen 
melainkan konsumen. Konsumen, 
tempat market bagi produk komoditi 
dari luar kota, bisa terjual di Kota 
Malang," terang Slamet. 

Maka untuk menjaga kelancaran 
p a s o k a n  p a n g a n ,  S l a m e t  
menyampaikan bahwa Kota Malang 
telah menjalin kerjasama dengan 

Terancam Urbanisasi, Pemkot Malang Lindungi 18,5 Ha Sawah

malangraya
Jumat, 20 Oktober 20236

MALANG	 - Kabupaten Malang terus 
melakukan pangangan dampak 
kekeringan melalui pendistribusian 
air bersih. Data terbaru, sedikitnya 3 
juta liter air bersih telah disalurkan ke  
1.292 Kepala Keluarga (KK). 

K e p a l a  B i d a n g  ( K a b i d )  
Kedaruratan dan Logistik BPBD 
Kabupaten Malang, Sadono Irawan, 
m e n g u n g k a p k a n  p e n y a l u r a n  
dilakukan mulai 1 September. Hingga  
18 Oktober 2023, setidaknya 3 juta 
liter air bersih telah didistribusikan 
u n t u k  m e m b a n t u  k e b u t u h a n  
masyarakat terdampak. Jumlahnya 
mencapai 1.292 KK di beberapa 
wilayah Kabupaten Malang. 

" T o t a l  a i r  b e r s i h  y a n g  
didistribusikan pada tanggal 18 
Oktober kemarin mencapai 86.000 
liter. Jika dilihat sejak 1 September 
h i n g g a  R a b u  k e m a r i n ,  t o t a l  
pendistribusian air bersih telah 
mencapai 2.840.100 liter," ujar Dono, 
saat dikon-firmasi melalui sambungan 
selular, Kamis (19/10/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Dono ini, menjelaskan bahwa dalam 
pelaksanaannya. Pendistribusian air 
bersih memerlukan sebanyak 3 - 5 rute 
pengiriman air, dengan total sekitar 
15.000-20.000 liter di setiap desa yang 
terdampak.

"Jadi per Rabu (18/10/2023) 

lanjut Dono, wilayah terdampak juga 
d i t e m u k a n  d i  K e c a m a t a n  
Sumbermanjing Wetan (Sumawe). Di 
antaranya yakni, Desa Sumawe 
menerima 16.000 liter air bersih 
untuk 79 KK, sementara di Desa 
Sumberagung, 15.000 liter diberikan 
kepada 138 KK terdampak. 

Selanjutnya, di Desa Kedung Banteng, 
12.000 liter air bersih didistribusikan 
u n t u k  9 5  K K .  D e n g a n  t o t a l  
pendistribusian mencapai 336.000 
liter selama periode yang sama.

Sementara, Kecamatan Kalipare 
dikatakannya juga menjadi daerah 
terdampak. Antara lain yakni di Desa 
Putukrejo, di mana sebanyak 10.000 
liter air bersih diberikan kepada 82 KK 
di setiap harinya. Total 46.100 liter air 
bersih telah didistribusikan mulai 7 
Oktober hingga 18 Oktober kemarin. 

" D e s a  K a l i p a r e  d i  D u s u n  
Sumbermaron menerima 8.000 liter 
air untuk 90 KK, dan di Desa Kalirejo, 
sebanyak 5.000 liter air disalurkan 
kepada 33 KK. Maka selama periode 
12-14 Oktober, 15.000 liter air bersih 
juga telah didistribusikan," seru Dono. 

Diakhir, selama proses pen-
distribusian, Dono menyebut bahwa 
BPBD Kabupaten Malang telah bekerja 
sama dengan berbagai  p ihak ,  
termasuk PDAM Kabupaten Malang, 
Dinas Cipta Karya Kab Malang, PMI, 
Agisena wilayah kabupaten Malang, 
BRI Cabang Kepanjen, AMCF Malang, 
d a n  u n s u r  p e r a n g k a t  d e s a  
setempat.(Santi/dya)

kemarin, kami melaksanakan 3-5 rute 
pengiriman dengan jumlah total 
kurang lebih 15.000-20.000 liter air di 
setiap desa. Total ada 4 wilayah 
k e c a m a t a n  y a n g  t e r d a m p a k  
kekeringan akibat musim kemarau 
ini," tambahnya. 

Pertama, pihaknya menyebut 
bahwa sejumlah desa di Kecamatan 
Jabung, mulai dari Desa Jabung, Dusun 
Gunung Kunci, dan Dusun Kemiri 
Krajan, telah terdampak kekeringan. 
Di wilayah tersebut, menurutnya telah 
disalurkan sebanyak 20.000 liter air 
per harinya,  untuk memenuhi  
kebutuhan 397 KK. 

"Selama periode dari 1 September 
hingga 18 Oktober 2023 kemarin, 
BPBD Kabupaten Malang telah 
berhasil mendistribusikan total 
785.000 liter air bersih di wilayah ini," 
paparnya. 

"Selanjutnya, di Desa Kemiri, 
butuh 15.000 liter air dan telah 
diberikan kepada 290 KK terdampak. 
D e n ga n  to t a l  p e n d i s t r i b u s i a n  
mencapai 490.000 liter dalam periode 
yang sama," sambung Dono. 

Dono juga menyebutkan bahwa di 
Kecamatan Singosari, terutama di 
Dusun Sumbul Desa Klampok,  
setidaknya membutuhkan 20.000 liter 
air bersih untuk 188 KK di setiap 
harinya. Total pendistribusian di 
wilayah ini mencapai 655.000 liter 
dari 1 September hingga 18 Oktober 
2023. 

Selain dua kecamatan tersebut, 

Salah	satu	Lahan	Sawah	Dilindungi	(LSD)	di	Kecamatan	Blimbing,	Kot

BPBD	Kabupaten	Malang	saat	mendistribusikan	air	bersih	di	salah	satu	wilayah	terdampak	di	

Kabupaten	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Kekeringan Kabupaten Malang

Sekitar 3 Juta Liter Air Bersih Telah Disalurkan ke 1.292 KK 

Kepala	Dispangtan	Kota	Malang,	Slamet	Husnan.	
(Santi/Lenteratoday)
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Aktris Cantik Berjuluk Ratu Sinetron

NATASHA	Wilona saat ini merupakan 
artis yang banyak digandrungi anak-
anak muda. Apalagi, Natasha Wilona 
merupakan artis yang multitalenta. 
Tak  hanya  bakat  akt ing  yang  
dimilikinya, Wilona juga jago modeling 
hingga bernyanyi.

Aktris muda yang memiliki paras 
cantik perpaduan Tionghoa dan 
Indonesia ini  mampu menarik 
perhatian publik.

Setelah membintangi sinetron 
Anak Jalanan di RCTI pada 2015, nama 
Natasha Wilona selalu diperhitungkan 
di berbagai judul sinetron atau film 
Tanah Air. 

Kakaknya, Claresta Frederica, 
bahkan sempat ikut menjajal dunia 
akting dan menjadi lawan main 
adiknya dalam sebuah sinetron.

Bakat Natasha Wilona sudah 
terlihat sejak ia masih duduk di 
bangku TK. Bahkan, ia sempat 
mengikuti kontes model dalam rangka 
memperingati Hari Kartini sebelum 
pindah dan menetap di Banjarmasin.

D u a  t a h u n  m e n e t a p  d i  
Banjarmasin, perempuan yang akrab 
disapa Wilo ini mengaku sempat hidup 
susah.

B a h k a n ,  i a  h a r u s  t i n g g a l  
mengontrak di sebuah gubuk berlantai 
dan juga berdinding kayu bolong 
dengan biaya Rp 2 juta.

"Karena memang aku kan bukan 
dari keluarga yang well enough, awal-
awal masih merintis aku bukan anak 
artis atau anak orang kaya jadi hidup 
butuh proses," kata Natasha Wilona 
saat datang ke podcast Ashanty, pada 
September 2022 lalu.

Namun, hidupnya mulai berubah 
setelah menjalani karier di dunia 
entertainment secara serius.

Perjalanan Karier
Natasha Wilona pertama kali 

dikenal saat membintangi film 
"Summer Breeze". Kala itu ia diminta 
untuk memerankan tokoh Reina kecil, 
yang dewasanya dimainkan oleh aktris 
Chelsea Olivia.

Selang empat tahun kemudian, ia 
diketahui kembali tampil dalam 
sebuah sinetron berjudul "Yang Masih 
di Bawah Umur".

Penampilannya dalam sinetron 
tersebut bahkan bisa dikatakan 
sebagai pembuka jalannya untuk 
semakin melebarkan sayap di dunia 
hiburan.

Beberapa sinetron hits Indonesia 
bahkan sempat dibintangi oleh 
Natasha Wilona sebagai pemeran 
utama. Seperti serial "Anak Jalanan", 

yang mampu bertahan selama dua 
tahun di layar televisi.

Tujuh tahun seusai debutnya di 
film pertama, Wilona kembali tampil 
dalam "Relationshit" sebagai seorang 
tokoh bernama Vivi.

Setahun setelahnya, ia kembali 
diminta untuk bermain dalam 
sejumlah film horor, sebut saja 
"Rumah Pasung", "Nini Thowok", 
hingga "Aku Tahu Kapan Kamu Mati".

Wilona juga sempat menjadi 
pengisi soundtrack dari film dan 
sinetron yang diperankannya. Salah 
satunya lagu 'Cinta Takkan Kembali' 
yang merupakan soundtrack dari film 
"Aku Tahu Kapan Kamu Mati". Tak 
hanya itu, Natasha Wilona kini juga 
s i b u k  m e m b i n t a n g i  b e b e ra p a  
webseries.Natasha Wilona juga kerap 
didapuk sebagai bintang iklan hingga 
brand ambassador produk-produk 
ternama. (Berbagai Sumber)

NATASHA WILONA

NATASHA WILONA
Artis

....................................................................................................................

"Karena memang aku kan bukan dari keluarga yang 

well enough, awal-awal masih merintis aku bukan anak 

artis atau anak orang kaya jadi hidup butuh proses,"

NAMA LENGKAP: 
Natasha	Wilona
-------------------------------------
TEMPAT, TANGGAL LAHIR: 
Jakarta,	15	Desember	1998
-------------------------------------
ORANGTUA: 
Francisco	Theresia	dan	
Alm	Didi	Setiadi
-------------------------------
ANAK KE:	
2	dari	2	bersaudara
-----------------------------
KAKAK: 
Claresta	Frederica
-----------------------------
AGAMA:	
Katolik
----------------------------
INSTAGRAM:	
@natashawilona12

BIODATA
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menunjang proses metabolisme 
nutrisi, terutama karbohidrat, protein, 
dan lemak menjadi energi yang dapat 
digunakan oleh tubuh.

Dengan kata lain, vitamin ini Ini 
membantu memaksimalkan nutrisi 
yang sehari-hari kita konsumsi, yang 
dapat menjaga kestabilan energi. 
Kekurangan vitamin B kompleks bisa 
membuat kita merasa lesu dan tidak 
bertenaga.

Mendukung	fungsi	otak	yang	sehat
Vitamin B kompleks, khususnya B1 

(tiamin), B2 (riboflavin), B3 (niacin), 
dan B5 (asam pantotenat), berguna 
untuk memelihara kesehatan sel saraf.

Sel-sel saraf yang sehat me-
mungkinkan transmisi sinyal saraf 
yang lebih efisien, yang pada akhirnya 
mendukung kemampuan berpikir, 
mengurangi penurunan fungsi otak, 
dan mencegah penyakit otak terkait 
usia seperti demensia.

Meningkatkan	suasana	hati
Vitamin B kompleks, khususnya 

B6, adalah zat penting dalam sintesis 
neurotransmitter seperti hormon 
serotonin, dopamin, dan norepinefrin. 
Zat ini penting dalam mengendalikan 
suasana hati, motivasi, dan tingkat 

TAHUKAH Anda bahwa vitamin B 
kompleks tidak hanya bermanfaat 
untuk kesehatan fisik kita?

Lebih dari itu, manfaat vitamin B 
complex juga berperan penting untuk 
kesehatan mental kita.

Dengan mengkonsumsinya secara 
rutin, kemungkinan kita untuk stres 
dan depresi juga berkurang. Untuk 
lebih jelasnya, Simak penjelasan 
berikut. 

MANFAAT	VITAMIN	B	KOMPLEKS	
UNTUK	KESEHATAN	MENTAL

Kesehatan mental dipengaruhi 
oleh banyak faktor, termasuk genetika, 
pengalaman hidup, lingkungan fisik, 
status sosial ekonomi, interaksi sosial, 
kebiasaan gaya hidup, dan pola makan.

Salah satu cara untuk menjaga 
kesehatan mental adalah dengan 
memastikan kebutuhan vitamin 
harian tubuh terpenuhi.

Dan salah satu jenis vitamin yang 
berperan penting untuk kesehatan 
mental adalah vitamin B kompleks.

Melansir laman VerywellHealth, 
berikut berbagai manfaat vitamin B 
kompleks untuk kesehatan mental:

Menjaga	kestabilan	energi
Vitamin B kompleks penting untuk 

energi.
Dengan kadar vitamin B6 yang 

c u k u p ,  t u b u h  d a p a t  m e n j a g a  
keseimbangan neurotransmitter yang 
mendukung kesehatan mental.

Mengurangi	stres
Vitamin B kompleks juga mem-

bantu mengatasi stres. Vitamin ini 
membantu mengelola hormon stres 
seperti kortisol, dan menjaga hormon 
agar tetap stabil. Ketika kita dapat 
mengelola stres dengan lebih baik, hal 
ini juga dapat membantu menjaga 
kesehatan mental dan tingkat energi 
yang lebih stabil.

MAKANAN	SUMBER	
VITAMIN	B	KOMPLEKS

Anda bisa memenuhi asupan 
harian vitamin B kompleks dari 
makanan yang dikonsumsi sehari-
hari.

Dilansir dari dari WebMD, berikut 
beberapa jenis makanan yang bisa 
menjadi sumber vitamin B kompleks:

1.	Biji-bijian	utuh
Karena pengolahan makanan 

menghilangkan nutrisi dari biji-bijian, 
Anda sebaiknya mengkonsumsi biji-
bijian utuh yang belum melalui proses 

ini. Biji-bijian yang kaya vitamin B 
kompleks di antaranya beras merah dan 
gandum.

2.Telur
Telur termasuk sumber vitamin B 

yang baik, terutama asam pantotenat 
(B5) dan Cyanocobalamin (B12). Dua 
butir telur berukuran besar dapat 
mencukupi 46 persen kebutuhan 
harian vitamin B12 dan 39 persen dari 
kebutuhan harian vitamin B2.

	3.Buah	Jeruk
Buah jeruk mengandung setidaknya 

enam dari delapan vitamin B, di 
antaranya thiamin (B1), Riboflavin 
(B2), Niasin (B3), Asam pantotenat 
(B5), Piridoksin (B6), serta Folat (B9).

4.Alpukat
Alpukat mengandung 20 jenis 

vitamin dan mineral. Aatu cangkir 
alpukat (150 gram) dapat mencukupi 
30 persen kebutuhan folat harian Anda 
dan 23 persen vitamin B6.  Setelah 
menyimak manfaat vitamin B kompleks 
untuk kesehatan mental yang penting, 
jangan lupa untuk memasukkan 
makanan sumber vitamin B kompleks 
di atas ke dalam menu sehari-hari 
(Kompas)

1 2 3 4

MANFAAT VITAMIN B KOMPLEKS 

UNTUK KESEHATAN MENTAL
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AI  Buka Lebih Banyak 
Peluang Pekerjaan

terbesar untuk diotomatisasi. 
“Pekerjaan dengan risiko tertinggi 

yang menggunakan keterampilan 
rendah akan mudah untuk diotomati-
sasi,” ujar survei OECD. 
Peluang	kerja	baru

Kecerdasan buatan adalah mesin. 
Seperti semua mesin dalam sejarah 
manusia, dibutuhkan perawatan dan 
p e n g e m b a n ga n  b e rka l a  u n t u k  
kecerdasan buatan. Karena itu, 
perkembangan kecerdasan buatan 
akan menghasilkan lebih banyak 
peluang pekerjaan baru.

Dalam taksiran Forum Ekonomi 
D u n i a  ( W E F ) ,  p e r k e m b a n g a n  
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( a r t i f i c i a l  
intelligence/AI) akan membuat 85 juta 
orang kehilangan pekerjaan pada 
2025. Di sisi lain, AI juga menghasilkan 
97 juta lapangan pekerjaan baru pada 
2025.

Fenomena ini bukan baru pertama 
k a l i  t e r j a d i .  K a j i a n  e k o n o m  
Massachusetts Institute of Technology 
(MIT), David Autor, menemukan, 60 
persen karyawan saat ini bekerja di 
bidang yang tidak ada pada era 1940. 
Aneka pekerjaan masa kini dihadirkan 
oleh kemajuan teknologi.

Sampai 30 tahun lalu, nyaris tidak 
dikenal istilah pengembang aplikasi 
untuk telepon seluler. Kini, ada jutaan 
orang di sejumlah negara bekerja 
sebagai pengembang aplikasi.

”Kita telah menyaksikan dampak 
perkembangan teknologi sepanjang 
sejarah manusia. Dalam setiap 
tahapan perkembangannya, lebih 
b a n ya k  p e k e r j a a n  d i h a s i l k a n  
dibandingkan yang dihilangkan,” kata 
pakar otomatisasi, Thomas Helfrich.

Profesi lain yang berkembang 
bersama AI adalah penyusun bahasa 
pemograman. Mesin dan manusia 
menggunakan bahasa yang berbeda. 
D i b u t u h k a n  p e r a n t a r a  u n t u k  
memastikan mesin bisa dimengerti 
manusia.(berbagai sumber)

“Bagaimana AI pada akhirnya akan 
mempengaruhi pekerja di tempat 
kerja dan apakah manfaatnya akan 
lebih besar daripada risikonya, akan 
bergantung pada tindakan kebijakan 
yang kami ambil,” ujar Cormann.

Menariknya, kabar ini tidak se-
penuhnya mengejutkan. Pasalnya, diskusi 
terkait kecerdasan buatan yang dapat 
mengambil alih pekerjaan manusia sudah 
ada sejak ChatGPT dan AI generatif 
lainnya diperkenalkan di dunia. 

Alhasil  karena kecanggihan 
t e k n o l o g i  t e r s e b u t ,  s e j u m l a h  
pekerjaan yang rutin, berulang, 
manual, berketerampilan rendah, dan 
risiko tinggi akan memiliki peluang 

KEHADIRAN kecerdasan buatan 
(artificial intelligence/AI) disebut 
akan melahirkan lebih banyak peluang 
pekerjaan bagi masyarakat, alih-alih 
menghilangkannya.  Masyarakat 
diminta untuk tidak khawatir. 

ndonesia Country Marketing 
Manager Jobstreet by Seek Sawitri 
mengatakan manusia jauh lebih pintar 
daripada robot, sehingga akan tercipta 
pekerjaan-pekerjaan baru.

“ M a n u s i a  d a p a t  m e m b u a t  
pekerjaan. Mereka dapat mulai 
membuat (pekerjaan baru),” ujar 
S aw i t r i  d a l a m  p a p a ra n nya  d i  
Techinasia Conference.

Sawitri menyebutkan nantinya 
bisa ada pekerjaan baru seperti 
pengembang kecerdasan buatan, 
kreat i f i tas ,  ataupun penjamin 
keamanan AI. 

J a d i ,  s e b e n a r n y a  d e n g a n  
keberadaan kecerdasan buatan, kata 
Sawitri, banyak pekerjaan baru yang 
dapat tercipta.  Selain itu, Sawitri 
mengatakan di tengah musim dingin 
teknologi pada saat ini, jumlah 
p e k e r j a a n  j u s t r u  m e n g a l a m i  
peningkatan 9 persen. 

“Waktu itu kita selalu berasumsi 
tentang kembalinya dunia (startup) 
teknologi, ya, sekarang (startup) 
teknologi sudah kembali,” ujar Sawitri. 

Sementara itu, laporan dari 
Organisasi Kerja sama Ekonomi dan 
P e m b a n g u n a n  ( O E C D )  m e m -
perlihatkan data lain.

OECD menyatakan lebih dari 
seperempat atau 27 persen pekerjaan 
manusia akan tergantikan dengan 
kecerdasan buatan (AI). 

Sedihnya, OECD pun menyatakan 
bahwa ini baru permulaan dampak AI 
pada pasar kerja, karena revolusi AI 
yang masih ada di dalam tahap awal. 

Sekretaris Jendral OECD, Mathias 
Cormann pun menyatakan bahwa 
pemerintah harus bersiap untuk 
membantu pekerja yang terdampak 
sekaligus memanfaatkan peluang yang 
dihasilkan oleh kecerdasan buatan. 

“Manusia dapat 

membuat 

pekerjaan. 

Mereka dapat 

mulai membuat 

(pekerjaan 

baru),”

Sawitri
Indonesia Country Marketing 
Manager Jobstreet by Seek

...................................................
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di dunia, air terjun ini memikat 
wisatawan dari seluruh dunia.

Air terjun ini mengalir dari 
ket inggian lebih  dari  100 m,  
menciptakan kabut yang terlihat dan 
menawarkan berbagai aktivitas 
seperti bungee jumping, arung jeram, 
dan banyak lagi. Ini adalah keajaiban 
alam yang wajib dikunjungi, dan 
merupakan pemandangan menakjub-
kan yang dapat disaksikan dari kedua 
sisi perbatasan.

2.	Bir-Tawil:	Mesir	dan	Sudan
Juga dikenal sebagai segitiga Bir-

Tawil, merupakan wilayah yang 
dikelilingi oleh Mesir di utara dan 
Sudan di barat, timur, dan selatan. 
Meskipun memiliki empat sudut, 
wilayah ini sering diabaikan oleh 
kedua negara karena kurangnya 
tantangan medan dan sumber daya.

A k i b a t nya ,  t i d a k  a d a  ya n g  
mengklaim kepemilikan wilayah ini. 
Dalam proses pembuatan perbatasan 
bersejarah yang melibatkan Inggris 
dan Mesir, Bir-Tawil dimasukkan 
dalam perbatasan pertama tetapi 
tidak dimasukkan dalam perbatasan 
kedua.

3.	Perpustakaan	Haskell	dan	
Gedung	Opera:	Amerika	Serikat	
dan	Kanada

Perbatasan Quebec, Vermont, 
Kanada, dan Amerika Serikat menjadi 
unik karena sengaja ditempatkan 
Perpustakaan Gratis Haskell dan 
Gedung Opera. Sengaja dibangun di 
perbatasan untuk menawarkan 
pengayaan budaya dan intelektual 
bagi kedua belah pihak.

Pintu masuk perpustakaan berada 
di Amerika Serikat, tetapi semua 
bukunya ada di Kanada. Pelaku berada 

p e n t i n g  d a l a m  m e m i s a h k a n  
identitas budaya dan tradisi.

Perbatasan merupakan hal 
mendasar bagi organisasi dan tata 
kelola masyarakat yang efektif. 
Meskipun banyak perbatasan 
d i s e b a b k a n  o l e h  p e r b e d a a n  
linguistik atau geografis, ada 
beberapa perbatasan yang asal 
usulnya agak aneh.Berikut beberapa 
perbatasan yang mungkin belum 
Anda kenal

1.	Air	Terjun	Victoria:	
Zambia	dan	Zimbabwe

Juga dikenal sebagai 'Asap yang 
Bergemuruh', ada perbatasan antara 
Zambia dan Zimbabwe di Sungai 
Zambezi. Di antara air terjun terbesar 

DUNIA terbagi menjadi benua, negara 
b a g i a n ,  n e g a ra ,  d a n  p rov i n s i  
berdasarkan batas atau perbatasan. 
Demarkasi ini memainkan peran 

di Kanada, sedangkan penonton berada 
di AS, dan ruang baca berada di wilayah 
internasional. Ini memang perbatasan 
yang luar biasa.

4.	Hotel	Arbez:	Prancis	dan	Swiss
Ini adalah tempat luar biasa yang 

terletak di perbatasan Perancis dan 
Swiss. Hotel ini terbagi secara unik, 
karena separuhnya berada di Swiss, 
sementara separuh lainnya berada di 
Prancis.  Pengaturan khusus ini  
memungkinkan para tamu menjelajahi 
kedua negara dengan lancar tanpa 
harus meninggalkan area hotel. Lokasi 
perbatasan hotel yang luar biasa ini 
melayani wisatawan yang mencari 
pengalaman berkesan dan khas. Selain 
i tu ,  hotel  ini  secara  harmonis  
memadukan budaya Swiss dan Prancis, 
memberikan pengunjung pengalaman 
menginap yang mendalam dan 
memperkaya.

5.	Air	Terjun	Iguazu:	
Argentina	dan	Brasil

Dengan lebih dari 270 air terjun di 
Sungai Iguazu, tempat ini terkenal 
k a r e n a  k e i n d a h a n n y a  y a n g  
menakjubkan. Ini melintasi perbatasan 
B ra s i l  d a n  A r g e n t i n a ,  d e n g a n  
Tenggorokan Setan sebagai air terjun 
paling terkenal, yang merupakan jurang 
berbentuk U setinggi 82 m dan lebar 
150 m.

Air terjun ini dikelilingi oleh hutan 
hujan subtropis yang rimbun, menarik 
baik para pencari petualangan maupun 
pecinta alam. Wisatawan dapat melihat 
air terjun dari berbagai titik di sisi 
Argentina dan Brasil, melakukan 
perjalanan perahu, dan juga berjalan-
jalan di sepanjang jalur layang di sisi 
Argentina untuk menikmati pe-
mandangan yang indah. (Bisnis)

Perbatasan Negara Paling Unik, 
Ada yang Dibatasi Oleh Air Terjun

 Bir-Tawil

Air Terjun Victoria



Laju	Prabowo	Tersendat		....	(dari	Hal	1)

KOMISI Pemilihan Umum (KPU) akan 
menetapkan pasangan capres dan 
cawapres yang dapat mengikuti 
kontestasi Pilpres 2024 pada tanggal 
13 November mendatang sesuai 
jadwal yang telah dirilis.

K P U  t e l a h  m e m u l a i  p r o s e s 
pendaftaran capres dan cawapres 
sejak hari ini, Kamis (19/10), dan pada 
hari ini juga sudah ada dua pasangan 
capres dan cawapres yang men-
daftarkan diri ke KPU, mereka adalah 
pasangan Anies - Muhaimin dan 
pasangan Ganjar-Mahfud.

"Intinya nanti penetapan untuk 
menyatakan paslon yang memenuhi 
syarat itu 13 November 2023 ini," ujar 
Hasyim kepada wartawan di Kantor 
KPU, Jalan Imam Bonjol, Jakarta Pusat, 
Kamis (19/10/2023).

KPU RI menyatakan dokumen 
pendaftaran capres dan cawapres 
yakni Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar dan Ganjar Pranowo-Mahfud 
MD lengkap.AMIN dan Ganjar-Mahfud 
sudah resmi mendaftar pada Kamis 
(19/10/2023) pagi. Mereka men-
daftar di hari pertama pendaftaran 
capres-cawapres. 

Ke t u a  K P U,  H a sy i m  A sy ' a r i 
menjelaskan, para parpol koalisi 
pengusung masing-masing calon telah 
mengunggah dokumen persyaratan 
sebelumnya melalui Sistem Informasi 
Pencalonan (Silon).

"Sehingga walaupun katakan lah 
ada yang membawa dokumen hard 
copy ketika hadir sesungguhnya kami 
sudah mengetahui di bagian awal 
karena sudah diunggah melalui Silon," 
ujar Hasyim kepada wartawan di 
Kantor KPU, Kamis (19/10).

Hasyim menegaskan, berkas atau 
dokumen persyaratan yang dibawa 
oleh masing-masing paslon hari ini 
sudah lengkap."Sehingga kami sudah 
b i s a  m e nya t a ka n  b a hwa  b a ka l 
pasangan calon yang akan didaftarkan 
hari ini itu dokumen persyaratannya 
sudah lengkap," katanya.

Setelah berkas telah lengkap, 
Hasyim melanjutkan, berkas-berkas 
itu nantinya akan dilakukan verifikasi 
administrasi."Kalau di bagian itu 
kategori yang digunakan adalah 
apakah dokumen persyaratan itu 
benar dan sah," tandas dia.

Te r k a i t  d e n g a n  b e r k a s  d u a 
pasangan calon yang telah men-
daftarkan diri  hari  ini ,  Hasyim 
menjelaskanbahwa dokumen per-
syaratan keduanya akan mulai 
diverifikasi besok.

"[Verifikasi administrasi paslon] 
Besok iya," katanya.

Gerindra:	Jagoan	Muncul	
Belakangan

Terpisah, Wakil Ketua Umum 
Partai Gerindra Habiburokhman 
mengungkapkan alasan Koalis i 
I n d o n e s i a  M a j u  ( K I M )  b e l u m 
mengumumkan bakal  cawapres 
pendamping Prabowo Subianto. Ia 
sesumbar bahwa jagoan selalu muncul 
belakangan.  "Kalau jagoan kan 
munculnya belakangan ya. Silakan 
yang lain gas, nanti kalau sudah 
berjalan baru Pak Prabowo main," kata 
H a b i b u r o k h m a n  d i  K o m p l e k s 
P a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  K a m i s 

(19/10/2023).
M e n u r u t  H a b i b u r o k h m a n , 

pendaftaran dua pasangan bakal 
capres-cawapres ke KPU RI hari ini 
biasa  saja  dan t idak ada yang 
istimewa. "Lihat hari ini kayaknya 
enggak ada getaran, alam semesta itu 
enggak bergetar, jadi biasa saja. Alam 
semesta menyambutnya tidak gegap 
gempita pendaftaran hari  ini ," 
ujarnya. 

Dia optimistis ,  pendaftaran 
Prabowo bersama bakal cawapresnya 
nanti  mengundang kemeriahan 
publik. "Jadi, insyaallah, kalau Pak 
Prabowo besok daftar, alam semesta 
gegap gempita," katanya.

Sementara, Wakil Ketua Umum 
DPP Partai Golkar, Nurul Arifin 
mengatakan partainya tidak mau 
tergesa-gesa  terkait  pasangan 
Prabowo. Mereka berdalih masih 
harus menjalani Rapat Pimpinan 
Nasional atau Rapimnas hingga Sabtu 
(21/10/2023) pekan ini. 

Selain itu, Golkar juga masih 
menunggu Presiden Jokowi kembali 
k e  Ta n a h  A i r  k a r e n a  t e n g a h 
melakukan kunjungan kerja di luar 
negeri. Hal itu disampaikan saat 
menanggapi kabar Erick Thohir dan 
Yusril Ihza Mahendra sudah membuat 
Surat Keterangan Catatan Kepolisian 
(SKCK) dan surat keterangan tidak 
pernah dipidana untuk kepentingan 
pencapresan.

"SKCK kan tidak lama bikinnya ya, 
kita tunggu saja. Kita kan tidak tahu 
arah berlabuhnya di mana. Makanya 
saya bilang saat ini masih sangat cair 
dan dinamis," kata Nurul.

Nurul pun meminta publik untuk 
bersabar. Dia menegaskan KIM akan 
m e n u n g g u  J o k o w i  p u l a n g  k e 
Indonesia lebih dulu. "Tunggu paling 
tidak Sabtu ini begitu ya, kita tahu Pak 
(Presiden) Jokowi masih di luar 
n e g e r i ,  k i t a  l i h a t  s a j a  n a n t i 
perkembangannya," ujarnya.

Sementara itu, Pengamat Politik 
dari Universitas Al Azhar Indonesia 
(UAI) Ujang Komarudin mengatakan 
peluang Erick Thohir menjadi Calon 
wakil presiden (Cawapres) Prabowo 
Subianto  sangat  besar.  Sebab, 
elektabilitas Erick Thohir saat ini 
tinggi untuk menjadi pasangan 

Prabowo Subianto.
"Kalau survei yang ada artinya 

disimulasikan Prabowo-Erick Thohir 
unggul. Artinya peluang Erick besar. 
Peluang Erick mendampingi Pak 
Prabowo. Tapi emang harus ada survei 
pendamping (second opinion). Yang 
harusnya menunjukan Erick unggul 
ketika dipasangkan Prabowo," kata 
Ujang Kamis (19/10/2023).

Kemudian, ia melanjutkan Erick 
Thohir harus memiliki dukungan dari 
ketua-ketua partai koalisi indonesia 
maju. Agar nantinya semakin kuat dan 
pantas untuk mendampingi Prabowo. 
"Tinggal  apakah,  mendapatkan 
dukungan dari ketua-ketua partai 
koalisi indonesia maju atau tidak. 
Dukungan koalisi internal penting," 
kata Ujang.

Jika dukungan internal men-
dukung dan elektabilitas Erick tinggi. 
Erick bisa menjadi Cawapres Prabowo 
S u b i a n t o .  " Y a  b i s a  m e r e k a 
b e r p a s a n g a n  d a n  m e m i l i k i 
elektabilitas tinggi," kata dia.

Sebelumnya diketahui, LSI Denny 
JA melakukan beberapa simulasi 
pasangan capres-cawapres untuk 
Prabowo Subianto. Hasilnya, ternyata 
Prabowo Subianto meraih lebih 
banyak dukungan jika dipasangkan 
dengan Erick Thohir.

Penel i t i  LSI ,  Adj ie  Al faraby 
mengatakan,  s imulasi  pertama 
d i l a k u k a n  j i k a  P ra b o w o - E r i c k 
berhadapan Ganjar-Sandiaga dan 
Anies-Muhaimin. Prabowo-Erick 
berada di posisi teratas dengan 
dukungan sebesar 39,3 persen.

Posisi kedua Ganjar-Sandiaga 
dengan dukungan 36,9 persen dan 
posisi tiga Anies-Muhaimin dengan 
dukungan 13,6 persen. Artinya, 
P ra b owo - E r i c k  m a m p u  m e ra i h 
kemenangan jika berhadapan Ganjar-
Sandiaga dan Anies-Muhaimin. 

"Prabowo-Erick unggul  atas 
Ganjar-Sandi sebesar 2,4 persen, 
unggul atas Anies-Muhaimin sebesar 
25,7 persen," kata Adjie, beberapa 
waktu lalu. 

Dukungan lebih kecil didapat 
Prabowo jika berpasangan dengan 
Gibran Rakabuming Raka. Prabowo-
Gibran dicoba berhadapan Ganjar 
Pranowo dengan Sandiaga Uno dan 

Anies Baswedan berpasangan dengan 
Muhaimin Iskandar.

Sebelumnya, Badan Intelijen dan 
Keamanan (Baintelkam) Polri telah 
menerbitkan 7 Surat Keterangan 
Catatan Kepolisian (SKCK) yang 
digunakan sebagai syarat pendaftaran 
Pilpres 2024.Karopenmas Divisi 
H u m a s  P o l r i ,  B r i g j e n  A h m a d 
Ramadhan mengatakan, dua yang 
diterbitkan atas nama Ketua Umum 
Partai Bulan Bintang (PBB) Yusril Ihza 
Mahendra dan Menteri BUMN Erick 
Thohir.

"Sampai saat ini ada 7 yang sudah 
m e n g u r u s  S K C K  d a n  s u d a h 
diterbitkan SKCK-nya termasuk Prof 
Yusril dan Pak Erik Thohir," ujar 
Ramadhan kepada wartawan, Kamis 
(19/10).

Nama Yusril dan Erick memang 
digadang-gadang akan mendampingi 
Bacapres Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) Prabowo Subianto dalam 
Pilpres 2024 mendatang. Namun 
belum ada deklarasi mengenai nama 
bacawapres Menhan itu.Untuk 5 SKCK 
lain yang telah diterbitkan adalah 
Anies Baswedan, Muhaimin Iskandar 
(Cak Imin), Prabowo Subianto, Ganjar 
Pranowo, dan Mahfud MD.

Di sisi lain, beredar kabar Wali 
Kota Solo Gibran Rakabuming Raka 
telah mengurus Surat Keterangan 
Catatan Kepolisian (SKCK) sebagai 
syarat  mendaftar  maju Pi lpres 
2024.Gibran memang masuk bursa 
cawapres mendampingi  capres 
Prabowo Subianto yang diusung 
Koalisi Indonesia Maju (KIM).

Dikonfirmasi soal ini, Gibran 
memastikan tidak mengurus apa pun. 
D i a  m e m i n t a  a w a k  m e d i a 
mengabaikan informasi tersebut 
karena bisa bikin warga resah. 
"Mengurus di mana. Saya di Balai Kota 
terus. Jangan membuat resah ya," kata 
G i b r a n  d i  B a l a i  K o t a ,  K a m i s 
(19/10/2023).

Gibran malah meminta awak 
media untuk mencari tahu sendiri di 
Polda Jateng terkait informasi ter-
sebut. Gibran memastikan tidak 
mengurus apa-apa."Cek saja ke Polda 
Jawa Tengah, apa apa Gibran ngurus 
S KC K .  S u d a h  ya ,"  p u n gka s nya . 
(wid,rls,ist,kum/dya)

sambungan
Jumat, 20 Oktober 2023
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Bakal	pasangan	capres	dan	cawapresGanjar	Pranowo-Mahfud	MD	dan		Anies	Baswedan-Muhaimin	Iskandar	saat	
melakukan	pendaftaran	sebagai	calob	peserta	Pilpres	2024	di	KPU	RI,	Kamis	(19/10/2023)	pagi.



Ketua KPK periode 2007-2011, Antasari Azhar, 
pernah melanggar kode etik. Akan tetapi, ia 
diberhentikan dari jabatannya karena menjadi 
tersangka kasus lain. Antasari ditahan di Polda 
M e t r o  J a y a  k a r e n a  t e r s a n g k u t  k a s u s 
pembunuhan Nasrudin. Antasari dicopot dari 
jabatannya dan divonis 18 tahun penjara. 

Pelanggaran	kode	etik	yang	dilakukan	
Antasari	antara	lain:	
- Bermain golf dengan pihak lain yang secara 
langsung atau tidak langsung menimbulkan 
benturan kepentingan. 
-------------------------------------------------------------
- Perangkat golf yang dimiliki Antasari ternyata 
juga tidak pernah dilaporkan dalam Laporan 
Harta dan Kekayaan Pejabat Negara. 
-------------------------------------------------------------
- Dari beberapa keterangan di polisi, Antasari 
mengaku kerap bertemu dengan pengusaha 
media Sigid Haryo Wibisono dan Nasrudin. 
-------------------------------------------------------------
- Ada berkas laporan pengaduan korupsi yang 
disimpan Antasari di rumah terkait dengan kasus 
dugaan korupsi PT Rajawali Nusantara Indonesia 
(RNI). Padahal dalam kode etik pimpinan KPK, 
setiap berkas pengaduan harus dilaporkan ke 
bagian Pengaduan Masyarakat KPK.
-------------------------------------------------------------
- Pertemuan Antasari dengan seorang pengusaha 
asal Batam yang diduga bermasalah dengan 
kasus korupsi. 

Ketua KPK periode 2011-2015, Abraham Samad, 
juga pernah tersandung kasus etik ketika 
menjabat. Saat itu, dia tengah menangani kasus 
Anas Urbaningrum, tersangka dugaan pe-
nerimaan hadiah atau janji terkait pembangunan 
sarana dan prasarana olahraga di Bukit 
Hambalang. 
-------------------------------------------------------------
Pelanggarannya adalah bocornya dokumen 
sprindik Anas ke publik. Menurut kesimpulan 
Komite Etik, diberitakan Kompas.com pada 3 
April 2013, Abraham Samad tidak terbukti secara 
langsung membocorkan dokumen sprindik. 
Komite Etik memutuskan pelaku utama 
pembocoran dokumen sprindik Anas adalah 
Sekretaris Abraham, Wiwin Suwandi. 
-------------------------------------------------------------
Berdasarkan keputusan Komite Etik yang 
disampaikan dalam jumpa pers di Gedung KPK, 
Rabu (2/4/2013), Abraham dijatuhi sanksi 
ringan berupa peringatan tertulis. Pimpinan KPK 
periode 2011-2015, Adnan Pandu Praja, juga 
tersangkut kasus itu. Namun, Adnan dinyatakan 
tidak terbukti ikut melakukan pembocoran 
dokumen KPK berupa sprindik.

ABRAHAM SAMAD 
DAN ADNAN 
PANDU PRAJA 

ANTASARI 
AZHAR 

PIMPINAN KPK YANG 
PERNAH TERSANDUNG 
KASUS KODE ETIK

"Banyak hal yang tentu akan 
dikonfirmasi ke Firli Bahuri ber-
dasarkan bukti ataupun keterangan 
s a ks i  ya n g  te l a h  d i ku m p u l ka n 
penyidik," sambungnya.

Yudi berharap Firli dapat mem-
berikan keterangan yang jujur dalam 
pemeriksaan dimaksud. Menurutnya, 
Firli harus menjadi teladan dengan 
menghadiri panggilan tersebut dan 
tidak mangkir dengan alasan apa pun.

Ketua Indonesia  Memanggi l 
(IM57+) Institute M Praswad Nugraha 
m e m a n d a n g  F i r l i  h a r u s  m e n g -
undurkan diri dari jabatannya dalam 
ra ngka  mendukung proses  pe-
nyidikan di Polda Metro Jaya.Praswad 
menjelaskan hal itu sebagai konse-
kuensi logis untuk menjaga muruah 
KPK yang sedang mengusut kasus dugaan 
korupsi dan pencucian uang SYL.

"Selain itu, sesuai dengan Pasal 32 
ayat 2 UU KPK, jika pimpinan KPK 
m e n j a d i  t e r s a n g k a  m a k a  a k a n 
otomatis non aktif," ucap Praswad.

Menurut dia, Firli wajib hadir 
dalam pemeriksaan di Polda Metro 
Jaya besok. Ia menegaskan Firli tak 
punya keistimewaan apapun di 
hadapan hukum meskipun menjabat 
sebagai Ketua KPK.

Lebih lanjut, mantan penyidik KPK 
yang menangani kasus dugaan korupsi 
bantuan sosial (bansos) Covid-19 ini 
meminta Polda Metro Jaya segera 
mengumumkan tersangka agar 
tercipta kepastian hukum bagi semua 
pihak."Jangan sampai ada penumpang 
gelap yang melakukan kesepakatan-
kesepakatan di ruang gelap dalam 
perkara pemerasan SYL ini," tuturnya.

Pol is i  secara maraton telah 
memeriksa 45 saksi terkait kasus 
dugaan pemerasan pimpinan KPK ke 
SYL.Puluhan saksi itu diperiksa 
p e n y i d i k  S u b d i t  V  T i p i k o r 
Ditreskrimsus Polda Metro Jaya 
sejak kasus dinaikkan ke tahap 
penyidikan pada 9 Oktober hingga 
Ra b u (18/10/2023) .  (w id ,rep , 
ist,rls/dya)

JAKARTA - Penyidik Polda Metro Jaya 
telah menjadwalkam pemanggilan ter-
hadap Firli pada Jumat (20/10/2023) 
hari ini. Indonesia Police Watch (IPW) 
pun mendesak Polda Metro Jaya 
menuntaskan proses penyidikan 
dugaan tindak pidana pemerasan 
kepada mantan Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) tersebut. 
Langkah penting yang dinilai harus 
diambil adalah menetapkan pimpinan 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
Firli Bahuri sebagai tersangka. 

"IPW mendesak Polda Metro Jaya 
menuntaskan proses penyidikan 
dugaan tindak pidana pemerasan dan 
juga pidana korupsi dan gratifikasi 
serta menetapkan pimpinan KPK 
berinisial FB sebagai tersangka," ujar 
Ketua IPW Sugeng Teguh Santoso 
dalam keterangannya di Jakarta, 
Kamis (19/10/2023).

Menurut  Teguh,  penuntasan 
penyidikan tindak pidana korupsi dan 
pemerasan eks mentan Syahrul Yasin 
Limpo terlihat dari upaya Kapolda 
Metro Jaya Irjen Karyoto yang serius 
menangani dengan cepat kasus 
tersebut. Bahkan, Polda Metro telah 
mengirim surat permintaan supervisi 
kepada KPK pada Rabu (11/10/2023).

Berdasarkan Perpres Nomor 102 
Ta h u n  2020 te n t a n g  S u p e rv is i 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi disebutkan supervisi KPK 
meliputi  t indakan pengawasan, 
penelitian dan penelaahan yang 
menjadi  kewenangan KPK atas 
p e nye l i d i k a n ,  p e ny i d i k a n  d a n 
penuntutan yang sedang dilakukan 
oleh Polri dan Kejaksaan Agung.

" D a l a m  P e r p r e s  S u p e r v i s i 
tersebut, kewenangan supervisi 
inisiatif berangkat dari KPK yang 
ditujukan pada Polri atau Kejaksaan 
Agung. Karena itu, kewenangan KPK 
dalam supervisi ini sangat besar 
termasuk pengambil alihan perkara 
oleh KPK dari Polri dan atau Kejaksaan 
Agung," kata Sugeng.

Sehingga, lanjut Sugeng, tindakan 
Irjen Karyoto yang justru berinisiatif 
meminta supervisi menurut IPW. Hal 
itu menunjukkan Polda Metro Jaya 
sungguh-sungguh dalam menyidik 
perkara dugaan tindak pidana korupsi 
yang diduga menyasar pada seorang 
pimpinan KPK.

Di samping itu, sambung dia, juga 
ingin menunjukkan tranparansi serta 
akuntabi l i tas  kerja  penyidikan 
perkara yang dilakukannya. "Bahkan 
desakan Polda Metro Jaya meminta 
D e wa n  Pe n gawa s  K P K  d i m i n t a 
mengijinkan ketua KPK menyetujui 
supervisi yang diminta oleb Polda 
M e t ro  J aya  a d a l a h  b e n t u k  ke -
sungguhan dan keseriusannya untuk 
menuntaskan kasusnya," ujar Sugeng.

S e l a i n  i t u ,  S u g e n g  m e n i l a i , 
permintaan supervisi Polda Metro 
kepada KPK langkah berani dan 

menunjukkan kerja Polda Metro Jaya 
s i a p  d i u j i  o l e h  K P K  m e l a l u i 
pengawasan. Sehingga publik dapat 
menilai kerja Polda Metro Jaya sudah 
sesuai prosedur hukum.

Tentu juga berdasarkan fakta 
hukum tentang adanya dugaan 
k o r u p s i ,  p e m e r a s a n  d a n  a t a u 
gratifikasi dan atau pelanggaran Pasal 
36 juncto Pasal 65 UU KPK. Dalam 
kasus itu, Polda Metro Jaya telah 
memeriksa  45 saksi ,  termasuk 
beberapa ahli  yang didalamnya 
terdapat dua eks Komisioner KPK Saut 
Situmorang dan M Jasin.

Ada	Ramalan	Firli
Tak	Hadiri	Panggilan

Mantan penyidik KPK Novel 
B a s w e d a n  m e n i l a i  a g e n d a 
pemeriksaan tersebut menjadi batu uji 
terhadap komitmen Firli  untuk 
m e m b a n t u  p r o s e s  p e n e g a k a n 
hukum."Banyak orang meyakini Firli 
Bahuri tidak akan hadir, saya kira ini 
saatnya kita akan bisa melihat. Ketika 
s e l a m a  i n i  F i r l i  B a h u r i  s e l a l u 
mengatakan agar orang lain harus taat 
hukum, apakah Firli Bahuri akan 
melaksanakannya ketika terkait 
dengan dirinya sendiri?" ujar Novel 
saat dihubungi melalui pesan tertulis, 
Kamis (19/10/2023).

Sementara itu, kolega Novel yang 
juga merupakan mantan penyidik 
K P K ,  Yu d i  P u r n o m o  H a r a h a p , 
menyatakan Firli harus menghadiri 
panggilan pemeriksaan di Polda Metro 
Jaya.Menurut Yudi, keterangan Firli 
sangat penting untuk mengungkap 
ka s u s  d u ga a n  p e m e ra s a n  o l e h 
pimpinan KPK terhadap pihak di 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
RI.

"Keterangan Firli tentu penting 
dalam proses  penyidikan yang 
dilakukan oleh Polda Metro Jaya dalam 
dugaan pemerasan yang dilakukan 
oleh pimpinan KPK dalam kasus 
terkait mantan Menteri Pertanian 
SYL," kata Yudi lewat pesan tertulis.

Firli Dipanggil Polda, 

IPW Desak Penetapan Tersangka

Ketua		Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Firli	Bahuri

now
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